

令和2年10月富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和2年10月29日(木) 10時から10時50分
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和2年度富津市立小学校及び中学校の冬季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて
5 出席者名	岡根教育長、小坂教育長職務代理者、坂部委員、池田委員、嶋野委員、相澤教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、尾形教育総務課長、細谷学校教育課主幹、大畑教育センター所長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課長補佐、達教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

	<p>また、GIGAスクール構想における授業のあり方、働き方改革についての意見交換をしました。</p> <p>最後に6の経営改革会議についてですが、富津市の財政再建を図るための行政の方向を見定めるために開催されてきました経営改革会議が第18回で区切りとなり、委員からは、一定の成果が上がってきているが、まだ道半ばであるということ意識して、今後も気を抜くことなく、経営改革の視点をしっかり持った行政運営をしていく必要性についてのご意見を多数いただきました。</p> <p>次に、9月定例議会の関係ですが、高橋市長1期目の教育施策について、新型コロナウイルス感染症の支援の1つである育英資金貸付金について、修学旅行キャンセル料金の対応について、スクールバスモーターの登録状況について、総合社会体育館のトレーニングルームについて、GIGAスクール構想に向けたICT環境整備についてなどの質問がありました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p> <p>何か、ご質問ご意見がございますか。</p> <p>無いようですので、各課報告をお願いします。</p> <p>始めに教育総務課、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>教育総務課から報告いたします。</p> <p>3ページをお開き下さい。</p> <p>小中学校特別教室空調設備移設の完了については、令和元年度に小中学校の普通教室に設置した空調設備のうち、閉校となった小中学校の空調設備26基を、存続校の特別教室への設置について、令和2年9月19日に移設が完了し、10月7日及び8日に契約検査係による検査を実施し、検査に合格して供用開始となりました。</p>
尾形課長	<p>以上です。</p> <p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて学校教育課、お願いします。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>学校教育課から報告いたします。</p> <p>8月24日に市内全小中学校で始業式が行われ、2学期を開始いたしました。</p> <p>なお、8月24日現在の児童数は1,652名、生徒数は878名で、本年5月1日と比較し、小学校で3名の減少、中学校で3名の増加でした。</p> <p>8月25日に502会議室において、臨時校長会議を開催しました。</p> <p>8月の教育委員会協議会で協議していただいた、富津市立小中学校新</p>
須藤参事	

型コロナウイルス感染症ガイドラインについての説明を中心に行いました。

同じく 8 月 25 日の午後、甲州市教育委員会の教育委員 4 名と教育総務課職員 5 名、合計 9 名が学校再配置の視察で来庁されました。

教育長、参事、副主査で対応し、富津市の学校再配置の計画から実施までの説明を行いました。

今後の学校再配置に、大いに参考になったとの声をいただきました。9 月 23 日、28 日、30 日の 3 日間で市内全小中学校の学校長に対する人事評価制度にかかわる中間面談を 2 次評価者である教育長と 1 次評価者である学校教育課長の 2 人で、各学校を訪問し実施しました。

目標申告シートに記載された中間申告に基づき、中間面談を実施しました。

今後、2 月の最終面談により校長の人事評価を行います。

この人事評価制度は、各学校でも 1 次評価者を教頭、2 次評価者を校長として県費負担職員、全員に対して同様に行われます。

10 月 9 日に第 2 回教育支援委員会を 401 会議室にて開催しました。

今回の対象者は、就学前児童 13 名、小学生 6 名、中学生 1 名の合計 20 名でした。

協議の結果、特別支援学級で就学の判定が、就学前児童 7 名、小学生児童 5 名、特別支援学校への就学の判定が、就学前児童 3 名、小学生児童 1 名、通常の学級で留意観察するが、就学前児童 3 名、中学生生徒 1 名でした。

10 月 16 日に市長応接室で、高齢者叙勲伝達式を行いました。

受賞者は、麻薙セントラルクリニック医院長の麻薙章吾氏です。

飯野小学校で 40 年以上学校医をしていただき、長年の功績に対して表彰されたものです。

市長から表彰状、勲章が伝達されました。

同じく、10 月 16 日に富津市校長会人事要望の会が開かれました。

教育長と学校教育課長で対応いたしました。

市雇用の指導補助教員、特別支援教育指導員の増員、統合した学校への加配教員の継続配置などの要望がありました。

今後、人事異動の際に十分配慮するとともに、県教育委員会にも要望していきたいと考えています。

10 月 19 日、20 日、22 日、23 日の 4 日間で幼児 258 名を対象に就学時健康診断を市役所にて実施しました。

新型コロナウイルス感染症予防を徹底し、3 密をできるだけ作らないように実施しました。

10 月 23 日に市長応接室にて、富津市母と女性教師の会の要望の会が

<p>岡根教育長</p>	<p>ありました。</p> <p>新型コロナウイルス感染症により、当日は、通学路や図書等に関する要望書の受取りのみを行い、回答については、後日文書で行うこととしました。</p> <p>以上です。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>教育センターから報告をいたします。</p> <p>9月11日、市内中学校において体育祭を行いました。</p> <p>9月17日、GIGAスクール構想に関する教育用コンピュータ整備に係る会議を503会議室で行いました。</p> <p>各校の校長先生に参加していただき、今後の整備予定や内容について説明しました。</p> <p>9月19日、新人陸上競技記録会、9月20日から10月31日までの土曜日と日曜日を利用し、君津支部の中学校新人体育大会がそれぞれの会場で開催されていますが、現段階の結果をご報告します。</p> <p>詳しい結果は、お手元の結果一覧をご覧ください。</p> <p>団体種目では、富津中学校が男子バスケットボール・バレーボール・女子バレーボール・ソフトテニス・ソフトボールで、大佐和中学校が野球で県大会出場を勝ち取りました。</p> <p>また、個人戦でも、ソフトテニスでダブルス3組、卓球で1名、バドミントンでシングルス3名とダブルス1組が県大会出場となりました。</p> <p>まだ全ての大会が終了していませんので、お手元に速報版を用意いたしました。詳しい結果については、次回に資料を配付いたします。</p> <p>9月29日、第2回社会科副読本編集委員会を502会議室で行いました。</p> <p>今回は、次回の会議での原稿提出に向けて、各担当が作成したものの内容について検討、確認しました。</p> <p>10月13日、君津地方4市適応指導教室合同高校説明会が君津市生涯学習交流センターで開催されました。</p> <p>木更津東高等学校定時制をはじめ、5校が参加し、各校の説明や保護者から質疑応答を行いました。</p> <p>富津市からは親子で10名5組が参加し、熱心に耳を傾けました。</p> <p>10月13日、第1回学力向上推進委員会を503会議室で行いました。</p> <p>小学校は新学習指導要領の完全実施として、中学校はその移行期として、新学習指導要領に即した評価と指導のあり方について検討しました。</p> <p>10月14日、君津支部中学校駅伝・ロードレース大会が富津公園で開</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>催されました。</p> <p>選手たちは今までの練習の成果を発揮すべく、懸命な走りを見せていました。</p> <p>男子は富津中学校が3位、天羽中学校が6位に、女子は富津中学校が5位入賞しました。</p> <p>詳しい結果は、お手元の結果一覧をご覧ください。</p> <p>10月14日、通学路安全対策協議会を401会議室で行いました。</p> <p>8月に市内小中学校と富津市母と女性教職員の会から通学路の危険箇所改善の要望があげられました。</p> <p>それを受け、9月に警察・国・県・市の道路管理者で市内14箇所の合同点検を行い、対策について検討したものを協議しました。</p> <p>10月3日から市内小学校において運動会を行いました。</p> <p>以上です。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>生涯学習課から報告をいたします。</p> <p>9月13日に予定していました、富津市ふれあいドッチビー大会・ニュースポーツ（室内ペタンク）教室は、中止となりました。</p> <p>9月20日、ふれあい公園NIPONSTEEL野球場にて、教育長杯争奪少年野球大会が開催され、市内4チームの参加がありました。</p> <p>熱戦の結果、大佐和ベースボールクラブが優勝しました。</p> <p>10月11日に予定していました、富津市ふれあいスポーツフェスタ2020は中止となりました。</p> <p>また、資料にはございませんが、今後の行事の中で毎年11月23日に開催しております、市民ハイキング及び毎年1月1日に開催しております、元旦歩こう大会は、新型コロナウイルス感染症の状況に鑑み、中止が決定しております。</p> <p>中止については、広報ふつつ、市ホームページなどで周知してまいります。</p> <p>こちら資料にはございませんが、10月15日から移動図書館さくら号や市内の公民館図書室で借りた本を、市役所の開館時間外にも返却できるように本の返却ポストを市役所1階の総合管理室前に設置しました。</p> <p>本の返却ポストは、常時設置し、午前7時から午後9時まで利用できるようにしております。</p> <p>現在、市ホームページなどでお知らせしておりますが、広報紙なども</p>

岡根教育長	活用し周知してまいります。 以上です。
岡根教育長	はい。
平野館長	ありがとうございました。
平野館長	最後に公民館、お願いします。
平野館長	はい。
平野館長	公民館から報告をいたします。
平野館長	令和3年富津市成人式第2回実行委員会を9月12日に実施いたしました。
平野館長	会議の内容については、式典の開始時間、役割分担、記念品などについて話し合いを行いました。
平野館長	式典については、新型コロナウイルス感染症の感染拡大対策を行い、2回に分け実施することとなりました。
平野館長	開始時間等については、1回目については13時から大佐和地区、天羽地区、2回目は富津地区を15時から行います。
平野館長	なお、来賓については、保護者を受け入れる関係から極力抑え、特別職3名と議長、恩師のみとさせていただく予定です。
平野館長	よって、教育委員への招待はございませんので、ご理解いただければと思います。
平野館長	令和3年度の成人式の式典の内容については、9月議会の最終日の16日に諸般の報告として議会へ報告しております。
平野館長	また、市民への周知については10月の広報ふつつに掲載しました。
平野館長	令和2年度富津市民文化事業ふつつ学びの門実行委員会を行いました。
平野館長	議題として令和3年度事業についての話し合いが行われました。
平野館長	実施日については、令和3年12月19日に富津公民館にてハーモニカ演奏とオーケストラ演奏を実施する予定です。
平野館長	詳細については、次年度の会議で話し合います。
平野館長	10月17日、富津公民館において、第3回令和3年富津市成人式実行委員会を開催いたしました。
平野館長	議題として、式典の成人式記念行事についての話し合いが行われました。
平野館長	新成人から集合写真を撮りたいとの意見があり、集合写真を撮るということで検討しています。
平野館長	なお、詳細については、今後の会議で協議予定です。
平野館長	次回の会議は来月11月14日の予定です。
岡根教育長	以上です。
岡根教育長	はい。

<p>小坂委員 岡根教育長 小坂委員</p>	<p>ありがとうございました。 各課報告の中でご質問・ご意見はございますか。 はい。 小坂委員 はい。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>10月13日の第1回学力向上推進委員会についてですが、コロナ禍における学力向上ということで、現場の先生方は非常に苦労していることかと思えます。 評価と指導のあり方について、主な内容を教えてください。 はい。 新型コロナウイルス感染症の影響で、年度初めの長期休業があり、今年度の教育課程を完了できるよう懸命に取り組んでいるところです。 各学校に話を聞くと、現状では年度内に終わる見通しです。 本来であれば、小学校は新学習指導要領が完全実施され、中学校は来年度からの新学習指導要領の準備を行う時期ですが、こちらに尽力する余裕がないのが現状です。 どのような評価をするか、その評価をするためにどのような指導をしたらよいかを学力向上推進委員会の6名から意見をお伺いしました。 ただ、現場の声としては非常に難しいとのこと。 例えば、関心意欲態度の観点は、学びに向かう自己調整力や、粘り強く向き合っているかを評価するということがあります。 学校現場として、どのように評価すれば良いかを今後も検討していきたいと思えます。</p>
<p>小坂委員</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 非常に大変であったかと思いますが、年内に授業時数が完了できそうということで良かったです。 また、文部科学省から来年に延ばすことを認める通知がありましたが、中学校3年生や、小学校6年生はそのような対応はできません。 年度内で、完了していただけるよう引き続き、よろしく申し上げます。</p>
<p>大畑所長 岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございます。 はい。 先日、市内中学校の校長との会話ですが、概ね授業は進んでおり、試験が実施できるようになっていることを聞きました。 しかし、授業のスピードが速すぎたのではないかという声もありました。 先生方は、年度内に全ての授業を履修させるために動きます。</p>

<p>嶋野委員 岡根教育長 嶋野委員</p>	<p>この期間の授業内容がしっかり定着しているかどうか問題です。 また、再度休校対応になってしまわぬように気を引き締めていかなければならないと思います。 他に何か、各課報告の中でご質問・ご意見はございますか。 はい。 嶋野委員 はい。 公民館で行われた令和3年富津市成人式第2回実行委員会ですが、各学校より2名代表者が選出されることについてです。 2名の代表者について、毎年偏りのないようにローテーション表などがあれば公平で良いかと思えます。 このように、順番に2名の代表者を決めたほうが良いと私は思っていますが、現在の実行委員の選出方法と、代表者2名の選出方法を教えてください。</p>
<p>平野館長 岡根教育長</p>	<p>はい。 現在は、実行委員については主に生徒会経験者に声を掛けています。 また、代表者についてはやりたいと希望する方をお願いしています。</p>
<p>須藤参事 岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 他に何かご質問・ご意見はございますか。 無いようですので、次に付議議案に入ります。 議案第1号『令和2年度富津市立小学校及び中学校の冬季休業日を定めることにつき教育委員会の承認を求めることについて』、説明をお願いします。 はい。 議案第1号について、ご説明申し上げます。 5ページをお開きください。 本議案は、市内小中学校が、緊急事態宣言を受け令和2年4月8日から5月31日まで休校となり、その後の授業日を確保するため、富津市立小学校及び中学校管理規則第19条の2の規定に基づき、6ページのとおり冬季休業を定めようとするものです。 ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 以上です。</p>
<p>小坂委員 岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 議案第1号について、ご質問・ご意見はございますか。 はい。 小坂委員</p>

小坂委員	<p>はい。</p> <p>冬季休業日が今年度に限り、約2週間ということですが、夏季休業も例年40日程であるものが今年度は2週間でしたね。</p> <p>遡れば夏季休業が1944年には5日間のみということもありました。</p> <p>冬季休業がどうなってしまうのか心配しておりましたが、今回は2日だけしか影響がでなかったので安堵しています。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p>
嶋野委員	はい。
岡根教育長	嶋野委員
嶋野委員	<p>はい。</p> <p>これから先の卒業式や終業式の日程を遅らせた授業日数延長等の対応はされるつもりですか。</p>
須藤参事	<p>はい。</p> <p>終業式は教育委員会が定めるものですが、こちらについては例年どおりの予定です。</p> <p>卒業式については、学校で日程を定めるものですので、中学校は3月12日から、小学校は3月18日、19日ですが学校によっては若干遅らせるところもあります。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p>
坂部委員	はい。
岡根教育長	坂部委員
坂部委員	<p>はい。</p> <p>国が、年末年始の休暇を1月11日まで延長する可能性があるとのことですが、この案が採用された場合には、これにならない冬季休業日程を変更する場合がありますか。</p>
須藤参事	<p>はい。</p> <p>国は、11日までで分散して休暇を取得するとのことですが、文部科学省からの通知では、学校の休業日は市町村教育委員会が定めることになっております。</p> <p>富津市としては、例年同様1月6日から3学期を開始予定です。</p> <p>この時期は、中学校の場合は高校受験の関係もございますので、日程の変更はいたしません。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p>

<p>尾形課長</p>	<p>他に何かご質問・ご意見ございますか。 無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。 次に、報告事項に入ります。 報告第1号『臨時代理の報告について』、説明をお願いします。 はい。 報告第1号について、ご説明申し上げます。 7ページをお開き下さい。 富津市公民館運営審議会委員進藤利男氏の辞任に伴い、後任委員として長嶋恵氏を、社会教育法第30条第1項、富津市公民館及び市民会館の設置及び管理等に関する条例第16条第3項及び第4項の規定により、令和2年10月1日付けで委嘱したことについて、富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、緊急を要する事項の処理について教育委員会の会議を招集する暇がないと認め、令和2年9月23日に臨時代理し、処理したので、これを報告するものであります。 以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 報告第1号について、ご質問・ご意見はございますか。 無いようですので、次に報告第2号に入ります。 報告第2号『富津市小中学校新型コロナウイルス感染症対策ガイドラインの改訂について』、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 報告第2号について、ご説明申し上げます。 9ページをご覧ください。 8月20日にガイドラインを策定し、各学校に周知しましたが、その後国、県等のガイドラインに変更があったこと、保健所等の対応がはっきりしてきたことから、内容を一部見直し、ガイドラインVer.2として策定し、各学校に周知いたしました。 改訂の内容は、見え消し線と赤字で書き加えてあるものをご覧ください。 以上で報告を終わります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 報告第2号について、ご質問・ご意見はございますか。</p>
<p>池田委員 岡根教育長</p>	<p>はい。 池田委員</p>

池田委員	<p>はい。</p> <p>改訂とは直接関係しないかもしれませんが、長期間の休校を想定したオンライン授業についての記載がありますが、家庭のICT環境によって子供たちに平等な教育機会が与えられるかというのは議論すべきかと思いますが、現在の家庭のICT環境はどのように整えるのでしょうか。</p> <p>これに係るコストを、各家庭が負担するのか、行政が何らかの支援を行うのか、ご検討されていることがあれば教えてください。</p>
大畑所長	<p>はい。</p> <p>現段階では、ICT環境整備自体は行わないです。</p> <p>調査をした結果として、9割以上はその環境が整っているからです。</p> <p>1割の家庭については、分散登校をして学校のコンピュータ室でオンライン授業を受ける等の対策をできるように準備をしています。</p> <p>環境の整わない家庭の児童・生徒にはこのような対応を行い、平等に授業を受けられるようにしています。</p>
池田委員	<p>はい。</p> <p>9割の家庭はICT環境が整っているのですね。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第3号に入ります。</p> <p>報告第3号『専決事項の報告について（後援申請）』、説明をお願いします。</p>
尾形課長	<p>はい。</p> <p>報告第3号について、ご説明申し上げます。</p> <p>10ページをお開き下さい。</p> <p>後援申請の内容については、11ページ、及び12ページに記載のとおり、一般社団法人かずさ青年会議所他7名から後援申請があり、承認しましたので報告します。</p> <p>以上でございます。</p>
岡根教育長	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>報告第3号について、ご質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p>
坂部委員 岡根教育長 坂部委員	<p>はい。</p> <p>坂部委員</p> <p>はい。</p> <p>千葉日報に、全国のいじめ件数に関する記事が掲載されていました。</p>

<p>大畑所長</p>	<p>富津市内で、現在いじめの相談はありますか。 また、学校再配置した関係でいじめは発生していませんか。 はい。 いじめの認知件数は平成30年度221件、令和元年度448件です。 学校再配置した関係では1件もございません。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>いじめの相談としての電話、メールも来ておりません。 はい。 ありがとうございます。 もう1点質問させてください。 今年度は修学旅行に行けなくなってしまっていますが、他市では工夫した代替案が採用されています。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>富津市では、何かこのような案は考えられているのでしょうか。 はい。 富津市としては、何か行うわけではありません。 各学校から県内日帰り旅行などの案が検討されています。 小学校につきましては、青堀小学校が他の学校にプレゼンを行い、団体客の受け入れをしていない東京ディズニーランド・シーに、みんなでミッキーマウスに要望として届けようと動いています。 中学校3校につきましては、受験が終わってからの結果発表までの1日で県内の日帰り旅行をしようと計画しています。 大佐和中学校、天羽中学校については、バスのみ予約してあるようです。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 他に何かご質問・ご意見ございますか。</p>
<p>小坂委員 岡根教育長 小坂委員</p>	<p>はい。 小坂委員 はい。 それでは、修学旅行は中止ということですが、代替え案として、県内の日帰りという形で実施と前回もお伺いしました。 1校のみこのような方向ではないとのことですが、変わらないでしょうか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 小学校1校のみ実施をしないとのことですが。 現状では、大貫小学校はドイツ村へ行きます。 天羽小学校は舞浜のディズニーリゾートのホテルで昼食を食べ、その近辺で買い物をし、ドイツ村でイルミネーションを見て、午後7時頃に学校に戻るそうです。</p>

<p>小坂委員</p>	<p>それ以外の学校については、具体的には検討中です。</p> <p>はい。</p> <p>具体案を聞くと素敵な思い出になるのではないかと思います。</p> <p>この計画は、各学校に任せてあるのでしょうか。</p> <p>また、子供の意見や保護者の意見を聞いてからの結論ですか。</p> <p>1校のみ実施しないのは後々弊害がないか少々心配です。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>私は、直接該当する学校から実施しない理由として、保護者が修学旅行に行くことに対してとても不安があるという意見があるそうです。</p> <p>これを受けて、校長が実施しないと判断したとのこと。</p> <p>他校の校長からもアドバイスをしているそうですが、現状は実施しない方向だそうです。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>他に何かご質問・ご意見ございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>何かございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。</p> <p>それでは、次回の教育委員会定例会議日程でございますが、11月19日、木曜日、午前10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。</p> <p>引き続き、協議会になります。</p> <p>よろしく申し上げます。</p>